

*El Director
acciden
Leos. h*

EL ECO DE DAIMIEL

EL PERIÓDICO MAS BARATO DE LA PROVINCIA.

PERIÓDICO POLITICO, DE CIENCIAS, LITERATURA Y ARTES.

EL ÚNICO QUE ES BISEMANAL.



PRECIOS DE SUSCRICION.

| | |
|--------------------|------|
| Un trimestre..... | 8 |
| Un semestre..... | 16 |
| Un año..... | 30 |
| Número suelto..... | 0,15 |

PAGO ADELANTADO.

REDACCION Y ADMINISTRACION:

PLAZA DE SANTA MARÍA, 2, DUP.

Se publica los miércoles y sábados.

CONDICIONES DE PUBLICACION

Anuncios por una vez, 0,10 la línea, por varias, precios convencionales.
Comunicados, 0,25 la línea.
No se devuelven los originales.
Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.
PAGO ADELANTADO.

SUSCRICION

PARA HACER UNA CORONA Y UN MANTO Á NUESTRA PATRONA LA VIRGEN DE LAS CRUCES.

| | Pesetas | Cénts. |
|----------------------------------|---------|--------|
| Suma anterior..... | 5.906 | 59 |
| Colegio de San José | | |
| PROFESORES. | | |
| D. José Silvestre..... | 5 | > |
| D. Romualdo Fuentes..... | 5 | > |
| D. Eugenio García..... | 5 | > |
| ALUMNOS. | | |
| D. Raimundo Garzás..... | 75 | |
| D. Pedro Herreros..... | 1 | > |
| D. José María Pérez..... | 1 | > |
| D. José Ruiz de la Sierra..... | 2 | > |
| D. Angel Corrales..... | 50 | |
| D. Gonzalo Fisac..... | 50 | |
| D. Jesús Fisac..... | 5 | > |
| D. Federico Lozano..... | 5 | > |
| D. Enrique Rodríguez..... | 1 | > |
| D. Tiburcio Ruiz..... | 5 | > |
| D. José Mauri..... | 2 | 50 |
| D. Manuel Mauri..... | 2 | 50 |
| D. Francisco Mauri..... | 2 | 50 |
| D. Julio Moreno..... | 2 | 50 |
| D. Cesario García..... | 1 | > |
| D. Daniel Sanchez de León..... | 50 | |
| D. Federico Fisac..... | 1 | > |
| D. Raimundo Fisac..... | 1 | > |
| D. Mario Ferrer..... | 2 | > |
| D. Manuel Carrillo..... | 1 | > |
| D. Francisco Moreno Cervera..... | 2 | > |
| D. Fulgencio Baeza..... | 50 | |
| D. Filiberto Majan..... | 5 | > |
| D. Manuel Flores..... | 2 | 50 |
| D. Francisco Flores..... | 2 | 50 |
| D. Francisco Pozuelo..... | 1 | > |
| D. Pedro Ruiz Valdepeñas..... | 50 | |
| D. Juan José Diaz..... | 50 | |
| D. Pedro Alvarez..... | 50 | |
| D. Ramiro Laguna..... | 5 | > |
| D. Filiberto Laguna..... | 5 | > |
| Suma..... | 5.984 | 84 |

CONTRA IRA PACIENCIA.

Algun párrafo lleno de majestad é inspirado en nobles y levantados sentimientos, de la carta publicada por nuestro jefe, nos ha sugerido el título con que hoy encabezamos nuestro editorial.

Ciertamente que nada más levantado, nada más digno que, en las discusiones políticas, en la constante y diaria batalla de la prensa, procurar y proponerse que la idea no descienda de las serenas regiones donde habitar debe y manche su pureza en el lodo de bastardas pasiones, en la interesada é innoble política callejera ó en la oscura y pobre maledicencia de campañario.

Nuestro jefe promete *no hacer ni aconsejar una política pesimista, de odios, de rencores, ni de personalidades*. Y añade: «Si en mi partido hay quien piense de otra manera debe empezar por negarme su voto para que le represente; que es preferible mil veces abandonar la jefatura ó la representación de un partido, á ejercerla por la opinion personal y variable de cada individuo».

Ya hemos manifestado en distintas ocasiones á nuestro querido jefe la omnimoda confianza que en él teníamos depositada y en nuestro número anterior insistíamos y nos confirmábamos en ella, aceptando en absoluto como nuestras sus leales y nobles declaraciones; no vamos, pues, á rectificar ninguna. Al hacerlas

pesamos bien su alcance y sabíamos y medimos á conciencia cuales eran los deberes que desde aquel punto nos imponíamos.

Es la izquierda, tal vez por ser el más jóven de todos, (que no á otra cosa queremos atribuirlo) el partido mas puro dentro de la política española. Su corta vida hace que no haya sufrido mucho en la oposicion y que por tanto no haya tenido ocasion ni necesidad de acudir para la defensa de sus ideales á la violencia de los hechos, al extremo en sus ataques; así como su corta, su ninguna estancia en el poder, pudiéramos decir, ha hecho que salga de él con cierta aureola de prestigio y sin haber excitado pasiones, ni provocado odios ni rencores.

Nuestro ilustre jefe puede, pues, con razon confiar en que ni uno solo de sus amigos políticos tenga cierta clase de propósitos contrarios á los desinteresados y nobles que le animan.

Ahora lo que falta es que estos propósitos sean comprendidos y correspondidos por quien debe y puede. No dudamos que en las altas esferas políticas así sucederá; pero en provincias, en los pueblos donde las pasiones, por lo mismo que falta cierto grado de ilustracion, chocan con más violencia; donde son muy contados los que saben apreciar donde termina el noble y justo ataque político para empezar el ataque personal; donde la crítica de un acto más ó menos arbitrario de una autoridad local ó el ataque á la pública conducta de una persona, se toma como ruda ofensa á su honra; es difícil, por no decir imposible, mantenerse y ceñirse á una tan noble y espiritual conducta como el alma generosa se proponía.

Aquellos que se ven molestados en la crítica de sus actos, en vez de acudir al terreno de la discusion y si esta no cabe, al de la enmienda, afilan su inteligencia, refinan su malicia para buscar punto vulnerable, no de crítica noble y justa sino de venganza á toda costa y sin reparar en medios.

Y no se crea que hablamos en hipótesis; nuestra modesta publicacion no hace mucho cayó en desgracia con cierta autoridad por hacerse eco de justas quejas y defender como era de su deber la justicia que le pareció se conculcaba, y por este motivo alguien que no tenía con nosotros más vínculos que los de una buena amistad ha sufrido personalmente innumerables molestias, descortesías sin cuento y hasta injurias.

Cierto es que no ha exalado una queja y que su conducta no ha podido ser mas generosa y valiente al sufrir las flaquezas del prójimo; pero no es menos cierto que se ha dado motivo suficiente para que hubiéramos descendido al mismo terreno, olvidándonos de toda clase de consideraciones.

Podemos, pues, ofrecer lo que ya hemos practicado, que si hemos pasado una era de amarguras cuando sólo en nuestras propias ideas nos inspirábamos, mejor la sufriremos hoy cuando el jefe de nuestro partido nos exci-

ta á hacerlo y cuando él nos da el primero el ejemplo.

Tendremos, pues, *contra ira paciencia*. Lo que no podemos hacer es prometer que esta llegue hasta lo infinito, pues si dentro de ciertos límites la paciencia puede ser y lo es gran virtud y patrimonio de espíritus fuertes y bien templados, llegada á un extremo puede confundirse y se asemeja á vil cobardía; y esto, ni nuestro jefe nos lo puede aconsejar ni nosotros estamos dispuestos á sufrirlo.

Se hace pues preciso que nuestra benevolencia sea correspondida en todas partes porque de otro modo los mejores propósitos llegarán á fracasar.

CRÓNICA DAIMIELEÑA.

26 de Diciembre de 1885.

Examináronse los niños en el Colegio de San José; pero fué un exámen trimestral al que toman poco y al que suelen asistir algunos padres; fué como una especie de asalto, entre el profesor y los alumnos; y como la palabra del profesor, en estos exámenes, es un florito con boton, todos han salido ilesos; cuando pasen tres meses más, sufrirán otro asalto y en Junio ya el juego ira de veras. Tendrán que batirse con profesores desconocidos, con arma limpia, y entonces habrá heridos; será un duelo á primera sangre; tal vez ha ruerte, pues algunos quizá no vuelvan al campo del honor escolar si quedan inutilizados por su propia insuficiencia.

A esgrimir, pues, las letras que son las armas más difíciles de manejar y por lo mismo las que más gloria reportan.

Otros exámenes ha habido y estos no inutilizan nunca; son los juegos florales de la infancia; los exámenes de las escuelas públicas; en estos se han repartido muchos premios, como estímulo á los infantiles adalides.

Algunos de ellos que llegaban á la escuela, despues de atravesar con sus desnudos piecitos los helados charcos de las calles, pensaban sin duda recibir como premio unos zapatos para Navidad, pero la penuria de las arcas municipales, ha cambiado los zapatos, por un librito de cuentos morales.

Y aun cuando no regresaban á sus casas tan contentos como un niño con zapatos nuevos, la alegría de llevar un premio á su madre hizo que se deslizasen nuevamente las rosas sobre los charcos sin ajarse.

A muchas niñas han obsequiado con estampas; á otras con diversas telas.

—Madre, á mí me han dado una saya, para el invierno, pero le falta un ancho.

—Hija mía; es que al Municipio le ha venido el tesoro estrecho.

—Pues vestiremos á la muñeca con el premio que he alcanzado

—Eso es, el Sr. Alcalde ha obsequiado esta pascua á tu muñeca.

Y á las de muchas niñas, porque ninguna tenía bastante con las telas que les daban

Han llegado á Daimiel unos viajeros completamente helados; muertos y rodeados de trozos de hielo; aun respiraban algunos en el camino; desde el Guadiana hasta aquí han sucumbido todos. Se llaman barbos y su nombre generico es el de peces.

A. H. M.
DAIMIEL

Apenas llegaron á la plaza pública, fueron comprados, para sumergirlos en salsas que los hicieran apetitosos y celebrar el día del ayuno; porque ya sabéis que el día del ayuno es el que más se come; así como la noche-buena suele ser la peor noche, todo es cuestión de nombres. De igual modo que hay muchas Puras, impuras, muchos Canutos, macizos, muchos Cándidos, serpientes, etc., los días de ayuno son de glotonería y las noches-buenas las más malas.

La de este año llegó precedida del monótono é intermitente zum-zum de la zambomba, fresca y con un vientecillo que dicen en Daimiel cierzto, escondiendo en su seno algunas pulmonías y muchos catarros que se disputaron como pan bendito á eso de las doce en la puerta de los templos, hombres y mujeres, ancianos y niños.

La misa del gallo y el canto de los villancicos en lo alto del coro, fueron imitados al salir del templo, por el sacrificio de algunas gallinas que fueron sepultadas en los estómagos-marmitas de muchos ganapanes, entre los cantos al amor y al vino.

Y, como siempre, los médicos tuvieron que andar á carreras esa noche. En la mayor parte de las festividades, que son orgías de la humanidad suelen ser martirizados los hijos de Esculapio. Su vida está llena de tantas efemérides, como días de fiesta marca el calendario.

¶ Cuando dijo Breton «A Madrid me vuelvo» debió sin duda haber pasado alguna pascua en su pueblo, porque si bien es verdad que Madrid es un caballero muy elegante y cuya fortuna la va derrochando en dar propinas, el pueblo de Breton que debía ser como Daimiel en cuanto á costumbres y en cuanto á todo, es un pobre importuno que continuamente estais cobijando en vuestra casa por aquello de que os ha visto nacer y á parte de las mil impertinencias con que os marea todos los días de trabajo y fiestas de guardar, el día de pascua toma el traje de todos los oficios y se os presenta con el mayor descaro, ya bajo la forma de sereno, alguacil, etc., con un costal al hombro para que vayais llenándolo de tortas, ya bajo la forma de criado de la casa con una cesta vacía para que la lleveis de mantecados, ya, en fin, bajo la repugnante y cadavérica figura de enterrador que también viene á por su propina.

No hay para qué contar las monedas que hay que descontar para el aguinaldo, á la sobrinita y al criado.

En fin, que por mil razones ya veis que tengo razón, y se evitan desazones volviéndose con Breton.

Tengo el sentimiento de anunciaros mi despedida; la tarjeta que os envío para felicitaros las pascuas, me la acaban de imprimir en la máquina del tiempo, que ha destrozado la pluma que me regaló un día; en un lado lleva escrito 1885 y en el otro 1886. Nuestra despedida es corta, volved la cartulina y nos encontraremos en el año próximo.

¡Hasta el año que viene!

MELCHOR.

ECOS Y RECORTES.

Leemos é insertamos con mucho gusto las siguientes líneas de *El Graduador*, periódico demócrata-posibilista que vé la luz pública en Alicante:

«Ayer hablamos de la despedida del que fué excelente gobernador de esta provincia, D. José Ruiz Corbalán, que si dejó enemigos envidiosos, pertenecian á un mismo partido.

Hoy, nos despedimos del Secretario D. Manuel Fisac y Sánchez de Ocaña, que no deja un solo resentimiento, ni un solo enemigo.

Dicho esto, ¡qué más podemos decir del funcionario probo, caballero atento y fino, con cuantos se han acercado á hablarle sobre asuntos de su exclusiva competencia?

Todo sería pálido. Así, pues, reciba nuestra sincera despedida, deseándole todo género de prosperidades, ya que nos ha dejado tan gratos recuerdos de su corta, pero importante estancia entre nosotros.»

Conflicto servio-búlgaro.

Ayer, á las nueve de la mañana, ha dado comienzo á sus tareas la Comisión militar internacional encargada de fijar las condiciones de paz entre Bulgaria y Servia.

El Gobierno búlgaro ha declarado que la aceptación de dicha comisión implicaba el abandono por los servios de la parte de territorio búlgaro que ocupan todavía. Las tropas búlgaras seguirán, sin embargo, ocupando Pirot y su distrito.

El testamento de Vanderbilt.

El sábado se abrió en Nueva-York el testamento de Cornelio Vanderbilt.

Este documento ha venido á demostrar que *el rey de los ferro-carriles* era, con efecto, el hombre más rico del mundo.

Ni el banquero de Canton, de quien se ocupó la prensa meses pasados; ni las familias más poderosas de las monarquías absolutas; ni los dos Rothschild más ricos, reunidos; ni todos los Orleans juntos, representan el activo de este solo hijo de... su padre.

Vanderbilt distribuye en su testamento una fortuna de 184 millones de *dollars*, ó sean tres mil seis cientos ochenta millones de reales.

A la viuda le deja el usufructo vitalicio de su palacio con todos los tesoros de arte, alhajas y mobiliario que contiene, y además una anualidad de un millón de pesetas, con facultad de disponer á la muerte de ella de 500.000 duros sacados del capital que se destina á esta anualidad.

Al hijo mayor le deja 1.180 millones de reales.

Al segundo, 1.140 millones.

Al tercero y al cuarto, 240 millones por barba.

Á cada una de las cuatro hijas, 220 millones.

Á las fundaciones de su padre, el Instituto bancario y el Asilo para los empleados de sus ferro-carriles, lega 24 millones de reales.

El Estado, la ciudad, los establecimientos de beneficencia, las iglesias, los colegios, las religiosas, los pobres, los banqueros y negociantes atrasados, todos los que se prometían algún legado del opulento Vanderbilt, se han quedado con un palmo de narices.

El nabad no se ha querido acordar de nada.

Á nosotros no puede sorprendernos este *rasgo*, que vemos repetido cada día en la edad presente.

¡Mueren tantos opulentos que se llevarían hasta el cubierto á la tierra!

Podemos, pues, decir que Vanderbilt—que nació como pobre—ha muerto como rico.

Reunión de los castellanos

Se han reunido en el salón de presupuestos del Congreso, los senadores y diputados de Castilla y algunos representantes de Aragón, habiendo adoptado los siguientes acuerdos:

1.º Pedir al Gobierno la supresión de los derechos arancelarios que pagan las harinas de la Península al entrar en Cuba.

2.º La rebaja de tarifas de los ferro-carriles para el transporte de cereales.

3.º Que al celebrarse tratados de comercio con Inglaterra y las demás naciones se tengan en cuenta los intereses de Castilla á fin de que los derechos de importación de los granos y harinas extranjeras no sean tan bajos que no permitan la competencia con los españoles.

Se acordó por unanimidad que una comisión compuesta de los Sres. Moyano, Berdugo, Fabié, Alfaro y Silvela (D. Luis), gestione cerca del Gobierno el cumplimiento de los acuerdos adoptados en la referida reunión.

De *El Liberal*:

«El fiscal nombrado para instruir la sumaria al duque de Sevilla en averiguación de lo sucedido en el cuarto de banderas de Palacio, en la noche del 17 del corriente, siendo dicho señor jefe de parada, se constituyó ayer en prisiones para tomarle declaración.

También recibió declaración á los siete oficiales que acompañaban en la guardia al duque de Sevilla y después de cumplimentar estas actuaciones, visitó al capitán general.

Ignoramos lo que podría resultar de las declaraciones, como ignoramos lo que ocurriría en la conferencia entre el fiscal, coronel Sr. Aguilera, y el capitán general, y no lo pretendemos conocer por la misma importancia del asunto y el secreto del sumario.

Después de estos trabajos, parece que el Sr. Aguilera se sintió indispuerto, de tal suerte que ha sido preciso relevarle de tan delicado cargo.»

De nuestro colega *El Resúmen*

«Aprestos conservadores.

Siguen en grande escala por una y otra parte.

Los diputados ortodoxos han recibido ya invitación del señor conde de Toreno para concurrir el día 24 á la una y media de la tarde, al salón de presupuestos del Congreso.

En esta reunión se acordará definitivamente la candidatura para la mesa que han de votar en unión con los diputados fusionistas.

En la noche del 25, víspera de la batalla, reunión magna en casa del Sr. Romero Robledo.

Después de pasar la lista de presente, se acordará la candidatura de oposición. Para dos de las vicepresidencias serán designados los señores Santos Guzman y Rodríguez San Pedro.

Los húsares comprenden que el triunfo no ha de coronar sus esfuerzos, mas eran sinceramente que la derrota será honrosa y no muy considerable la diferencia de votos entre los que obtenga su coronel y el generalísimo de los conservadores.

Respecto á las vicepresidencias, tampoco abrigan grandes esperanzas, pues sus votos sólo pueden servir para variar el orden de la candidatura ministerial.

Respecto á los secretarios, ya es otra cosa.

Como el procedimiento para elegir estos, es distinto, acaso consigan los húsares dos puestos.»

Obreros sin trabajo.

Días pasados en Madrid atravesaba la calle Mayor, no muy en silencio, pero sin desorden, un grupo de 60 ó 70 obreros que se proponían pedir trabajo á las autoridades.

Detuviéronse breves momentos frente á la Casa de la Villa, seguramente con deseos de ver al alcalde, pero en seguida se retiraron al saber que el Sr. Abascal no se encontraba allí.

Luego fueron al Gobierno civil de donde bajó á entenderse con los manifestantes un inspector, aconsejándoles que nombrasen una comisión que expusiese sus pretensiones al señor conde de Xiquena.

Sr. Gobernador civil de la provincia:

Con el respecto y profunda consideración que V. S. merece decimos:

1.º Que el Alcalde Presidente del ayuntamiento de Tomelloso, tiene contratado el *suministro* de medicamentos para Beneficencia municipal:

2.º Que el artículo 43 de la Ley municipal en su párrafo 4.º dice á la letra: «No pueden ser Concejales: Los que directa ó indirectamente tengan parte en servicios, *contratos ó suministros* dentro del término municipal por cuenta de su Ayuntamiento, de la provincia ó del Estado.»

Conviena á su reputación y á los intereses morales del partido político, en que milita que V. S. active algo el cumplimiento de las promesas hechas desde la oposición, atacando con mano firme el caciquismo y haciendo desaparecer las *corruptelas* administrativas que componen su escuela necesaria.

Seremos, al fin, de oposición? V. S. nos lo indicará con su conducta, pero mucho nos tememos que acostumbrado á la obediencia pasiva, obedezca también ahora pasivamente ciertas indicaciones. Allá veremos y pronto.

NOTICIAS GENERALES.

El miércoles se celebró y terminó el juicio verbal de falsas de que ya dimos cuenta á nuestros lectores en otro número, contra todos los individuos que componian la junta inspectora del censo electoral, de ésta villa.

El Fiscal municipal Sr. Villalon interesó del Juzgado un su razonado informe la absolución libre de los denunciados; los motivos y alegaciones que abonan tal pretensión son indudablemente bastantes á que el ilustrado Juez municipal especial que ha entendido en el asunto, D. Ramon Gamacha, lo confirme en la sentencia que muy en breves ha de dictar.

Con notable lucimiento se han verificado los exámenes de trimestre en el Colegio de San José, que tanta utilidad reporta á los jóvenes escolares Daimieleños,

También en las escuelas públicas y privadas, han sufrido examen los niños y niñas, de cuyo aprovechamiento han salido altamente satisfechas las distintas corporaciones que los han presenciado.

La repartición de premios ha alcanzado en todas ellas á mayor número de niños que en años anteriores, lo que dá indicios de su adelanto.

Hemos oido que impresionados algunos individuos por el ruinoso aspecto que una de las escuelas públicas de niños presenta, piensan remover las causas que paralizan la construcción de una nueva y creación de la de párvulos, cuyo artículo parece ser está consignado en el capítulo correspondiente del presupuesto.

Con la llegada de los estudiantes, y las fiestas de pascua la población está más animada, estos días y estas noches, habiendo frecuentado varios jóvenes algunas casas principales, noches pasadas, emenizando las tristes veladas del invierno.

El sábado 19 hubo en Torralba una magnífica procesion formada por todas las cofradías religiosas, reunidas unas en el «Santo Cristo» y otras en la «Ermita de la Concepcion» de donde á la vez partieron llevando ambas efigies en dos procesiones y dirigiéndose á la Iglesia situada junto á la plaza en donde formaron una sola y se arrodillaron ¡todos los fieles al entonar el Ave Maria. Las campanas de las iglesias y ermitas tocaron alegremente, la carrera estuvo colgada, la orquesta de la población tocó aires religiosos y la procesion en fin fué lucidísima habiendo acompañado muchos jóvenes de ambos sexos, corporacion municipal, junta de Sanidad, Juzgado etc.

Al día siguiente, domingo, se cantó un solemne Te-Deum; la oracion sagrada estuvo á cargo del celoso párroco D. Zenon Caballero y durante la misa velaron, primeramente los Sres. presidente del Ayuntamiento y Juez Municipal, luego sus señoras, y de media en media hora todos los demas invitados sucesivamente.

El Te Deum, solemne funcion y procesiones han sido en acción de gracias por haberse visto libre la importante villa de Torralba, de la epidemia cólerica.

Dice *El Eco del Magisterio*.

«Según tenemos entendido ha presentado la dimision de su cargo el ilustrado Alcalde de Villarrubia, nuestro distinguido amigo D. Saturnio Redondo.

Lo sentimos de todas maneras por la primera «Enseñanza» en favor de la cual habia comenzado á desplegar extraordinario celo el Sr. Redondo en la citada villa y celebraremos que el Sr. Gobernador no la acepte, pues creamos difícil que pueda hallar persona más competente en aquella localidad para el mencionado cargo.»

El viernes á las nueve de la noche, por cuestion insignificante, riñeron en Ciudad-Real dos jóvenes conocidos por *Pancilla* y *Negrete*, dando por resultado que muriera en pocas horas el primero de una puñalada que le asestó el segundo.

A. H. M.

DAIMIEL

Han ingresado el completo por pago de obligaciones de primera enseñanza en el primer trimestre del presente año económico de 1885 á 86, los pueblos de Porzuna y Valenzuela.

Id. por el segundo trimestre, Abenójar, Argamasilla de Alba, Almadén, Piedrabuena, Valenzuela, Almura-diel y Terrinches.

Ha visitado nuestra redacción «La Enciclopedia Forense» notable revista de Jurisprudencia, que vé la luz en Málaga; con sumo gusto dejamos establecido el cambio.

Ha tomado posesión de Maestro interino de la Escuela de niños de La Solana D. Pedro José Alhambra.

Un tren de hielo

Un periódico de Viena dice que el tren directo de París llamado *Orient-Express*, llegó noches pasadas á aquella capital con el aspecto de un enorme cilindro de hielo.

Los viajeros, que eran pocos, habían pasado una noche horrible, á pesar de los medios de defensa contra el frío que llevaban.

Las portezuelas de los coches fueron abiertas con ayuda de agua hirviendo, pues de otro modo no cedían ni aun á martillazos.

A algunos viajeros hubo necesidad de prestarles asistencia facultativa inmediata.

El agua de los caloríferos estaba hecha una piedra, y el vapor no circulaba por los tubos de distribución, condensándose y helándose instantáneamente.

Como presumíamos la sentencia recidiva en el juicio verbal de faltas de que en otro lugar de este número damos cuenta, ha sido absolutoria.

Amante en toda ocasión de la justicia, tanto más si esta debe aplicarse á algunas personas de nuestro cariño, cumplimos felicitarlos y felicitar á aquellos sinceramente por dicha solución.

Hemos tenido la satisfacción de saludar á nuestros queridos amigos los jóvenes letrados D. Adalberto y don Bernardo Hervás y Lozano, los que pasarán las pascuas en esta población al lado de su distinguida familia.

Numerosa prole.

Existe en Daimiel una anciana de tan numerosa descendencia, que verdaderamente es un caso notable. Contrajo matrimonio á los 16 años, en aquel tiempo en que los varones usaban el pelo largo, ya sujeto en una redellita, ya formando una ancha trenza.

Para que nuestros lectores puedan ver á qué número asciende la progenie de esta anciana, que goza de completa salud y se dedica á hacer media y coser, las labores en fin de su sexo, publicamos á continuación un estado, en el que se incluye toda la descendencia que hasta la fecha ha tenido, advirtiendo que algunos de los biznietos tienen ya 24 años por cuya razón pudieran muy bien haber contraído matrimonio y aumentar aun más la prole.

María Teresa Martín de la Sierra, nació en 1798; contrajo matrimonio en 1814; de este matrimonio, ha tenido: 13 hijos, 87 nietos, y 127 biznietos. Total 214 individuos.

Aun conserva el uso de sus facultades intelectuales y de sus sentidos en estado fisiológico.

En la actualidad tiene 87 años.

Con el suntuoso ceremonial acostumbrado en años anteriores, se ha celebrado en las dos parroquias la Misa llamada del Gallo. En la de Santa María el Sr. Cura Ecónomo dirigió una breve pero sentida plática á los fieles; la iglesia estaba profesamente iluminada; del centro de la bodega pendía la magnífica lámpara que varias veces hemos visto en el teatro.

La de San Pedro no estaba tan iluminada, pero sí majestuosa.

A las 9 de la noche de ayer fué hallado en la calle de Santa Ana, del pueblo de Villarrubia de los Ojos, el cadáver de un hombre, muerto al parecer violentamente, según la gran cantidad de sangre que le rodeaba.

Noticioso del hecho el Sr. Juez de Instrucción de este Partido ha salido esta mañana para el indicado pueblo, en el objeto consiguiente de esclarecer lo ocurrido á fin de que la acción de la justicia caiga sobre los culpables, caso haberlos, como será lo más probable.

Hemos tenido el gusto de ver recorrer las calles de esta población, á un grupo de trece individuos tocando admirablemente varios instrumentos; después de visitar algunas casas y asistir á la misa del Gallo, se retiraron á una casa de la calle de Menchero donde se pronunciaron varios discursos, entre ellos uno festivo pronunciado por el simpático artesano conocido por Ros.

ETERNIDAD DEL ESPÍRITU.

Al abordar una cuestión tan interesante y vasta como la que hoy pongo ante vuestra consideración, sospecho habréis supuesto en mí un orgullo inmoderado en exponer las más difíciles teorías de la ciencia; pero si os confieso que lo trascendental de este estudio supera en mucho á mis fuerzas; si os declaro que sus conclusiones me son muy deficientes y dejan en mi ánimo grandes vacíos anhelosos de verdad; si os digo que á cada paso me asaltan dudas y se me presentan objeciones insolubles, y si por último, os manifiesto que la poca verdad

de mis deducciones no me pertenece, quizá haya conseguido me separeis de móviles ajenos á mi carácter, y obtenga fijeis vuestra atención en los débiles acentos de mi palabra.

Solo un sentimiento me impulsa á meditar sobre esta materia; el mismo tal vez, que os habrá preocupado á vosotros en multitud de ocasiones, el mismo que ocupó el pensamiento entero de los más ilustres filósofos: el infatigable afán en perseguir el conocimiento de nuestro destino.

En la cuna de nuestra civilización, se encuentran los primeros gérmenes de la creencia que me propongo sustentar; hállase defendida también en la gloriosa Grecia por los inmortales fundadores de las escuelas *stálica* y *académica*; vése confirmada posteriormente en la escuela *cristiana* que deriva del platonismo; restaurada en la revolución francesa y erigida en dogma por la filosofía moderna.

Bien podría añadir, que en todas las páginas de la historia encuentra defensores fervientes la doctrina de la preexistencia é inmortalidad del espíritu; no me sería tampoco difícil mostraros Santos padres, que no pudiendo conciliar con sus dogmas pensamientos para ellos evidentes, vivieron perplejos y atormentados en esta vida sin resolución para pronunciarse en contra de la eternidad en el pasado y en el futuro.

Pero ya es tiempo de hacer el exámen de la proposición que encabeza estas líneas, y me veo precisado á abandonar por ahora sus mantenedores. Trataré de descubrir sus fundamentos.

Una verdad sentada al ocuparme de la eternidad de la materia, no muy desenvuelta por falta de espacio y que tiene aplicación precisa en este lugar, ha de darme la clave que necesito para el desarrollo de mi exposición.

Decía allí, que repugna á la razón el admitir la aniquilación de una cosa ó su inmersión en la nada; faltábame notar para la total comprensión de su eternidad, que no se podía comprender su origen *ex nihilo*.

En efecto, ¿qué facultad humana puede darnos la representación de un ser que sale de la nada? ¿Hay demostración ó intuición posibles que testifiquen haberse extraído algo de donde reina el vacío absoluto? ¿Cabe descubrir con plena evidencia el comienzo de la materia prima en el tiempo?

No hay solución alguna que satisfaga las necesidades de nuestra razón, si no se recurre á pensar que todas las cosas tuvieron su origen en la eternidad con Dios.

Seguramente me direis que no se concibe que Dios y el mundo sean coeternos; yo os contesto que no solamente puede concebirse, si que también explicarse. Veámoslo.

Dos palabras únicamente van á decidir la cuestión planteada: Pensais que *Dios es causa*; admitid, al mismo tiempo, que es *causa eterna*—teneis que concluir á *fortiori* que los efectos de esta causalidad eterna han de ser *eternos*. Y no se nos diga que la causa tiene prioridad de existencia sobre el efecto, puesto que la causa no sería tal causa sino en tanto fuera hecho el efecto, máxime tratándose de la *causa actual*, ó sea de Dios.

Estas palabras que tanto pueden aplicarse á los cuerpos como á los espíritus, son el precedente de nuevas concepciones sobre nuestra vida en la eternidad. Mas antes de pasar á hacer el análisis de las mismas, afianzaré la conclusión hallada últimamente, con la autoridad de profundos pensadores.

Uno de los más eminentes del siglo XVIII que permaneció siempre fiel á los dogmas de nuestra religión, Leibnitz, aseveraba: «Nada perece ni nada empieza á ser» que abundaba en las mismas creencias, decía, que nada de lo que existe se destruye. Lessing, con idénticos propósitos y hablando como los anteriores, de la preexistencia de las almas afirmaba «que puesto que vivimos, es seguro que hemos vivido y viviremos.» Otros pensadores no menos ilustres que los citados, entre los que pudiéramos contar á Herder, Krause Reynadu, Bonneville, Strauss etc. etc. se ocuparon extensamente de esta materia, dedicándole las mejores páginas de sus admirables obras.

Ayudado en esta gran verdad promulgada por los mas aventajados adalides de la ciencia, sentaré su san moral, con la ayuda de cuanto en nuestro derredor sucede, y con el pensamiento fijo en la Sabiduría increada.

Los diversos grados de perfección y desventura que notamos en la humanidad terrenal; la designación de condiciones ingénitas en los hombres; los diferentes hábitos que acompañan á la criatura, ora nocivos, ora favorables para su desenvolvimiento en la vida, de los cuales no puede sustraerse aun empleando toda la energía de su voluntad, son para mí pruebas evidentes de la preexistencia de nuestra alma, y testigos fieles de la justicia divina.

Ahora bien: si observamos que nuestra voluntad es impotente para llegar á la adquisición de fines factibles, bien podrá ser á consecuencia de haberla coartado la Providencia, para la reparación de culpas cometidas en anteriores existencias; si por el contrario, vemos en la sociedad séres que gozan de privilegios excepcionales y de influencias ajenas á su voluntad, no debemos pensar que sean el efecto del acaso ó la obra de una causa caprichosa, si no que tenemos que reconocerlos como destellos de la justicia de Dios.

De otro modo no nos explicaríamos, la desigualdad impuesta á sus hijos, por un Padre que es todo amor y caridad.

Cuanto pudiera añadir respecto á la inmortalidad de nuestro espíritu tras esta efímera existencia, se comprende fuera un corolario de lo que llevo sentado: una continuación de la vida actual, á través de nuevas existencias; un *renacimiento*, en esta ú otras regiones del espacio infinito; un paso progresivo y ascendente hacia los ideales de perfección.

Nuestra corta vida terrenal, no es pues mas que un eslabón en la cadena de las edades sin fin, un punto en la serie infinita del tiempo, una etapa en el interminable curso de la eternidad.

RAMON ALVAREZ

REVISTA DE MODAS.

El aspecto inglés en las modas femeninas.—Un modelo de vestido de calle.—Un traje de gran novedad. Vestidos de niñas.

La moda vá acentuando su aspecto de traje masculino y de seguir así, los sastres van á reemplazar á las modistas parisenses. Sobre todo para calle, se prefieren esas formas de líneas correctas. Citaré un bonito vestido de paño gris que podía hacer traje completo con una falda correspondiente. Compónese de una especie de coraza con los delanteros cruzados, un gran cuello de astrakan y todos los bordes con el mismo adorno. A la falda estaba montada una falda de paño abierta á la izquierda sobre una banda de astrakan y formando delantal. En torno de las caderas y por detrás caían los pliegues amplos y regulares, y una banda de astrakan cercaba la falda. Es imponderable el aire particular de este traje de gran novedad, que sin duda alguna está llamado á obtener una gran voga durante el invierno.

Otro modelo de esos vestidos de calle que, como há dicho, se hallan hoy en moda, es de lana listada y de la misma lana rayada de moaré. Falda figurada cubierta con otra falda pekine bordeada de terciopelo.

La túnica, montada con amplitud en torno del talle, forma un delantal largo y amplio que descubre el lado derecho y sube cerca de la cadera izquierda. Una cinta de terciopelo pasa por el bajo del talle, y la caída del delantal por encima de este terciopelo, á la derecha. Por detrás hay un recogido con draperías. El cuerpo está abierto á chal, con una pequeña camiseta de surah pliegado, y cruza cerca de la cadera izquierda con dos solapas de lana y una parte de terciopelo formando cuello. Una pinza ajusta el delantero. La espalda, de corte inglés, oculta su extremidad bajo la cinta. Manga de codo con bocamanga de terciopelo y guarnición de pompones de lana en torno del cuello, en el cruzado y en las bocamangas. Sombrero de fieltro muy alto, con plumas y lazo de terciopelo.

Para niñas se hacen vestidos elegantísimos. Describiré algunos modelos. El primero es de raso gris y de terciopelo labrado. Falda de raso montada con anchos pliegues huecos, y chaquetilla de terciopelo labrado, cuyos delanteros se separan formando una punta sobre un chaleco de raso broché que baja hasta el talle. Una hilera de gruesas perlas de acero guarnece los bordes de la chaquetilla, que forma dos grandes puntas sobre la falda, para subir luego ó recubriendo las caderas, haciendo calzones de casaca. Un cinturón de raso pasa por bajo del chaleco y viene á formar lazo por delante. Manga de codo con bocamanga de terciopelo. Cuello derecho de terciopelo y lazo en el hombro derecho. Medias de seda gris y zapatos de charol.

El segundo vestido es de moaré y bengalina rayada. Falda de bengalina con anchos pliegues huecos y casaca de la misma tela, cuyos delanteros están abotonados de lado con una hebilla de plata oxidada de la que sale un fuelle plegado con tres botones. Las caderas quedan á descubierto para que pase una drapería de terciopelo, por bajo de la cual hay un ancho cinturón de siciliana. Manga de codo con bocamanga abotonada y cuello derecho de terciopelo. Medias de hilo del mismo tono que la echarpe, y botas de cabritilla.

El tercero de faya y encaje azul claro, tiene la falda plegada á pliegues dobles y una drapería de encaje que forma segunda falda y termina cerca de cada cadera. Una echarpe de ancha cinta de moaré viene á formar grueso lazo por detrás.

El cuerpo está cerrado en medio por el torro y guarnecido con una drapería de surah azul con abullonados en el cuello y cerca del talle. Guarnición de encaje blanco y á lo largo de los delanteros, cuello derecho de encaje y manga de codo con drapería de raso.

Para señorita de 15 á 18 años, he visto un lindo traje de lana gruesa, su falda redonda, está montada con anchos pliegues huecos. Un delantal redondo sube por las caderas y pasa por detrás, para hacer recogido. Chaquetilla de la misma lana con los delanteros separados sobre un chaleco de terciopelo abotonado en medio. La espalda es de corte inglés, el cuello derecho muy alto, y la manga de codo está anotonada.

Sigue un traje para niña de 7 años, hecho de gruesa lana rayada y terciopelo. Falda montada con amplitud, y echarpe de terciopelo, pasando por el bajo del talle. Chaquetilla de lana separada sobre un chaleco de ternacar á los lados, á la moda de Bretaña. Manga de codo ciopelo abotonado en medio. Guarnición de botoncitos de con bocamanga de terciopelo y cuello derecho con lazo de cinta de terciopelo por delante.

Para terminar recomendaré una camisa de dormir de batista crema, con bordado ruso; pechera compuesta de pliegues y entredoses bordados, con chorrera correspondiente, cuello marino y guarnición de bordado ruso en la manga. También es muy linda una armilla de surah raso claro, con bordado japonés haciendo chorrera y bandas planas. Manga redonda con el mismo adorno.

ERNESTINA.

Paris 23 de Diciembre de 1885.

BOLETIN RELIGIOSO.

Día 26, sábado.—San Esteban.
Día 27, domingo.—San Juan, apóstol.
Día 28, lunes.—Los Santos Inocentes.
Día 29, martes.—Santo Tomás, obispo.

Imprenta de EL ECO DE DAIMIEL

Plaza de Santa María, 2, dup.

A. H. M.
DAIMIEL

IMPRESA DE EL ECO DE DAIMIEL

El material reunido en este establecimiento, permite hacer todo género de trabajos tipográficos, y especialmente circulares, estados, prospectos, membretes, recibos, talonarios, etc., etc., con la mayor prontitud y economía.

Para toda clase de trabajos dirigirse al Administrador de EL ECO, indicando el domicilio de las personas que los encarguen, y les serán estos remitidos con la mayor puntualidad.

PLAZA DE SANTA MARIA, NUM. 2, DUP.

GRAN TALLER DE MARMOLES DE RAMON SANTIAGO

9, ARCOS, 9—CIUDAD-REAL

En este conocido y acreditado establecimiento se construyen, á precios módicos, toda clase de lápidas, panteones, sarcófagos y mausoleos, con arreglo á los últimos adelantos y á los más reputados modelos.

Existen en este taller, siempre, ya hechos, gran número de tableros para toda clase de muebles, chimeneas y demás trabajos en mármol y piedra.

Omitimos bombos y ofrecimientos, pues todos nuestros parroquianos tienen por demás sabido la formalidad y crédito de esta casa en los treinta años que lleva establecida en esta provincia y en la de Toledo.

TALLER SUCURSAL EN URDA

HIGINIO AGUSTIN PEÑUELA CIRUJANO DENTISTA DEL COLEGIO DE MADRID DENTISTA

DE LA

BENEFICENCIA PROVINCIAL Y MUNICIPAL DE CIUDAD-REAL

CALATRAVA, 5—CIUDAD-REAL

Especialista en la curación de las enfermedades de la boca, por crónicas que sean.

Limpieza de dentaduras, orificaciones, empastes, arreglo de dientes desviados y extracción de dientes, muelas y raigones, sin ninguna clase de riesgo.

Colocación de dientes y dentaduras artificiales, que sirven para hablar y masticar y no producen ninguna molestia en la boca.

Se garantizan por su belleza y duración.

HORAS DE OPERACIONES Y CONSULTAS:

de nueve de la mañana á seis de la tarde.

TOS, ASMA, COQUELUCHE SE CURA CON EL JARABE PECTORAL ARCÁNGEL

Al anunciar mi Jarabe Pectoral, no lo hago con el fin de introducir un nuevo calmante de la Tos, sino como un remedio curativo de la misma. No contiene opio ni narcótico alguno.

De venta en todas las buenas farmacias: en Valdepeñas, en la del Dr. Caro-Paton; en Manzanares, en la del Dr. Calero, y para los pedidos al por mayor, en la de Arcángel, calle de Zapateros, núm. 4—Albacete.

PRECIO: 2 PESETAS FRASCO

CAMPOS ELISEOS DE LÉRIDA

GRAN ESTABLECIMIENTO DE ARBORICULTURA Y FLORICULTURA

DIRECTOR-PROPIETARIO: D. FRANCISCO VIDAL Y CODINA

CULTIVOS ESPECIALES EN GRANDE ESCALA PARA LA EXPORTACION

SE REMITE EL CATÁLOGO DE ESTE AÑO, FRANCO POR EL CORREO, A QUIEN LO DESEE

A. H. M.
DAIMIEL

Corresponsal en esta localidad, D. Telesforo Gomez.

LA CORDOBESA

PLATERIA DE CONTRERAS

Calle de la Feria, núm. 6. Ciudad-Real

Al trasladarse este establecimiento á la calle de la Feria núm. 6, su dueño ha traído un lujoso y variado surtido de alhajas de todas clases y del mejor gusto, al alcance de todas las fortunas.

Como ántes, se siguen haciendo toda clase de composuras con equidad y prontitud.

FERIA, 6, CIUDAD-REAL

COMPANIA COLONIAL

FUNDADORA EN ESPAÑA DE LA FÁBRICA DE CHOCOLATE Á VAPOR

PROVEEDORA ESPECTIVA DE LA REAL CASA

VEINTIDOS RECOMPENSAS INDUSTRIALES

ÚNICA CASA EN EL RAMO PREMIADA EN LA EXPOSICION DE PARÍS

con dos medallas

CHOCOLATES

SOPAS COLONIALES

GRAN MEDALLA DE ORO

MEDALLA DE BRONCE

ACREDITADOS CAFÉS

LOS UNICOS PREMIOS

EN LAS GRANDES EXPOSICIONES DE VIENA Y FILADELPHIA

Gran surtido de thés selectos

PASTILLAS NAPOLITANAS

Y BOMBONES DE CHOCOLATE

dulces y cajas finas de Paris

DEPÓSITO GENERAL, calle Mayor, 18 y 20. MADRID
SUCURSAL, Montero, 8

LA MARGARITA EN LOECHES

ANTIBILIOSA, ANTIHERPÉTICA, ANT ESCROFULOSA.

ANTISIFILITICA Y RECONSTITUYENTE

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

No confundir la botella de LA MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquélla.

En competencia LA MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposición internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea el

UNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR

concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni después.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES es entre todas las conocidas y que se anuncian al público la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poterosos purgantes y las únicas que contienen carbonatos ferrosos y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio liagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, Madrid, donde se dan datos y explicaciones.

EL ECO DE DAIMIEL

PERIODICO BISEMANAL

REDACCION Y ADMINISTRACION

Plaza de Santa María, 2, dup.

PRECIOS DE SUSCRICION:

Pesetas

| | |
|-------------------------|----|
| Un trimestre.. | 3 |
| Un semestre.. | 6 |
| Un año.. | 10 |
| Número suelto.. | 15 |

CONDICIONES DE PUBLICACION.

Anuncios: por una vez 0,10 pesetas la línea; por varias, precios convencionales. Comunicados: 0,25 la línea.

No se devuelven los originales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

GRAN DEPÓSITO DE HARINAS

DE

LORENZO PEDRERO

Calle Nueva, núm. 15.

Harina de primera, 19'50 reales.
Idem de segunda, 17'50 id.

GUIA DEL VINICULTOR

ó sea

DATOS Y CONSEJOS PRÁCTICOS

PARA LA

ECONÓMICA Y PERFECTA ELABORACION DE LOS VINOS

POR

FEDERICO BENESSAT.

Se halla de venta esta interesante obra en la Administración de este periódico, al precio de 2 pesetas.

DR. FISAC

OFICINA DE FARMACIA
Y LABORATORIO QUÍMICO

Bajo la inmediata dirección del Dr. Fisac se hacen toda clase de análisis.



Se reciben anuncios para funerales y aniversarios en la Administración de este periódico.

SE VENDE

una bonita tartana con arreos; puede tratarse de ella en Villarrubia de los Ojos, con Francisco Perez.